
Comune di Borgoricco
Provincia di Padova (PD)

COPIA

VERBALE DI DELIBERAZIONE DI

CONSIGLIO COMUNALE N. 3 del 28-02-2022

OGGETTO: APPROVAZIONE DEL DOCUMENTO UNICO DI PROGRAMMAZIONE
(D.U.P.) 2022-2024

L’anno  duemilaventidue il giorno  ventotto del mese di febbraio alle ore 20:30, nella Sala
Consiliare, con avvisi notificati nei termini di legge, si è riunito il Consiglio comunale.

Eseguito l’appello, risultano:
Presenti  /  Assenti

STEFANI ALBERTO Presente
PEDRON GIANLUCA Presente
FRANCHIN MARIA CHIARA Presente
MICHELAZZO RICCARDO Presente
RUFFATO GIULIO Presente
VECCHIATO SILVIA Presente
TOMASIN PIER GIORGIO Assente
SILVESTRI GIANMARCO Presente
PERON SAMUELE Presente
BRAGAGNOLO MARCO Assente
CAGNIN GIUSEPPE Assente
BOESSO GABRIELLA Assente
CACCIN GIULIANO Assente

Presenti    8 Assenti    5

Assiste alla seduta, ai sensi dell’art. 97, comma 4 – lett a) del D. Lgs. n. 267/2000 il
SEGRETARIO COMUNALE  MEDICI dott. ANGELO.

Riscontrata la validità della seduta dal numero degli interventi, il sig. MICHELAZZO
RICCARDO, nella sua qualità di PRESIDENTE assume la presidenza e, riconosciuta
legale l’adunanza dichiara aperta la seduta e chiama all’ufficio di scrutatori i sigg.:
RUFFATO GIULIO
VECCHIATO SILVIA
PERON SAMUELE
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COMUNE DI BORGORICCO

OGGETTO: APPROVAZIONE DEL DOCUMENTO UNICO DI PROGRAMMAZIONE
(D.U.P.) 2022 – 2024

Presidente: Passiamo dunque ad un punto numero 3 all' ordine del giorno, Approvazione
del Documento Unico di Programmazione DUP 2022/2024. Cedo la parola al dottor
Mazzocca per l'illustrazione del punto, che illustrerà assieme al punto numero 4,
Approvazione del bilancio di previsione 2022/2024 e relativi allegati, poi procederemo con
una votazione distinta per ciascun punto. Prego, dottor Mazzocca.

Responsabile dei servizi finanziari, dott. Giovanni Mazzocca: sì, buonasera a tutti. Allora il
DUP, documento unico di programmazione, è stato introdotto dal decreto legislativo 118,
quello che, assieme ai successivi decreti, ha definito l'attuale ordinamento contabile.

Alle ore 20,39 entra il Consigliere Tomasin Pier Giorgio. Sono presenti n. 9
Consiglieri comunali;

Prosegue l’intervento il dott. Mazzocca: Si definisce come uno strumento di
programmazione che fornisce la guida strategica e operativa per orientare tutta l'attività
dell'ente locale. In esso è contenuta inizialmente un'analisi del contesto socioeconomico in
cui il Comune opera, poi vengono passati in rassegna le società strumentali e gli enti
gestionali e di cui il Comune si avvale, viene esposto l'organigramma e la dotazione del
personale, e infine, viene dettagliata l'analisi e le fonti di finanziamento del bilancio, sia
per a parte corrente che per la parte investimenti e nella successiva sezione, cosiddetta
strategica, che ha un orizzonte temporale corrispondente ai cinque anni del mandato,
vengono richiamate le linee programmatiche di mandato definite per i diversi ambiti di
intervento dell' ente. Nella sezione successiva, alla sezione operativa, che ha orizzonte
temporale di tre anni, come il bilancio, vengono definiti i programmi operativi per ciascuna
missione e sono quantificate le risorse destinate ad ognuno. Nella parte finale vengono
esposti in tabelle di facile lettura il piano triennale delle opere, il piano triennale del
fabbisogno del personale, il programma degli incarichi e il piano delle alienazioni. Quindi,
in definitiva il DUP consente una lettura più approfondita, è più agevole del bilancio senza
il quale il bilancio, appunto, apparirebbe troppo tecnico e troppo sintetico. Venendo allora
al bilancio, ricordo che lo schema di bilancio è stato approvato dalla Giunta il 7 febbraio, è
stato poi depositato a disposizione di tutti i Consiglieri nei tempi e modi previsti dal
Regolamento di contabilità e successivamente non sono state presentate proposte di
emendamento. Lo schema di bilancio, inoltre, è stato trasmesso al revisore dei conti, che
ha espresso il proprio parere favorevole. Allora, analizzando brevemente il bilancio,
partiamo dalle entrate, da questo: se il bilancio dello scorso anno era stato fortemente
influenzato dalla pandemia, infatti le entrate tributarie erano previste in calo rispetto
all'anno precedente ed erano presenti numerosi contributi assegnati proprio per
contrastare gli effetti della pandemia, nel bilancio di quest' anno, invece, le entrate
tributarie sono previste nuovamente in aumento, pur essendo state confermate, come ha
già detto il Presidente, tutte le tariffe in vigore, le aliquote dei tributi in vigore. Dunque le
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entrate tributarie riprendono quel trend di crescita abituale, cioè una crescita costante,
abbastanza costante e regolare nel tempo. Quindi, le previsioni di entrate, le entrate
tributarie, le voci principali sono queste. L’Imu è prevista per 1.280.000 euro, quindi in
crescita di 40.000 euro, l’addizionale IRPEF per 870.000 euro e il recupero dell'evasione
per 100.000 euro. Complessivamente, dunque, le entrate tributarie sono 2.260.000 euro,
in aumento di 100.000 euro, rispetto all' anno precedente. Sul fronte dei trasferimenti
scompaiono allora, come ho detto, quei contributi dedicati a contrastare gli effetti della
pandemia, vale a dire il contributo per solidarietà alimentare, il contributo per i centri
estivi, quello per i libri della biblioteca, quelli destinati alla riduzione della TARI per le
imprese, appunto maggiormente colpite dalla pandemia. Tutti questi trasferimenti vengano
azzerati, vengono però in un certo modo sostituiti da altri, in particolare un contributo
importante che è destinato a finanziare un progetto per il sociale e contributi a sostegno
della progettazione delle opere. A questo poi si aggiungono altri importanti contributi in
conto capitale appunto per la realizzazione. Quindi, i trasferimenti sostanzialmente restano
abbastanza stabili rispetto all' anno precedente, sono pari complessivamente a 1.230.000
euro. Sono previste invece in calo le entrate del Titolo III, entrate da utilizzo dei beni
dell'ente e l'erogazione di servizi, in particolare diminuisce le entrate del trasporto
scolastico, della gestione del palazzetto e soprattutto gli utili distribuiti da ETRA. L'anno
scorso erano stati distribuiti appunto utili per quasi 50.000 euro, al momento non è
possibile prevedere nulla di questo. Quindi, nel complesso le entrate correnti ammontano
a 4.015.000 euro. Passando quindi all'esame della spesa, la spesa corrente, invece,
ammonta a 4.033.000 euro e si suddivide tra le diverse missioni come
segu
e
. Allora la missione alla quale, vengono destinate la maggior parte delle risorse è il sociale,
a cui sono destinati 722.000 euro, pari al 18% della spesa corrente totale, segue poi
l'istruzione, a cui vanno 586.000 euro, il 14% della spesa corrente, poi segue mobilità
400.000 euro, cultura 280.000 euro, sport 162.000 euro. Sociale e istruzione sono anche
le missioni che registrano il maggior incremento rispetto all'anno precedente, l'istruzione
aumenta di 19.000 euro, questo perché è previsto un nuovo appalto per il trasporto
scolastico e la missione del sociale aumenta di 86.000 euro, questo in virtù di quel
progetto di cui parlavo prima, rivolto al contrasto dello spaccio di sostanze, che viene
finanziato da uno specifico contributo in entrata e aumenta anche perché aumentano le
spese per il ricovero di minori in istituto. Poi, nel settore della mobilità è rilevante anche
l'incremento relativo alla pubblica illuminazione, dove la spesa passa da 200.000 a
260.000 euro. La missione servizi generali merita un discorso a parte, perché è
ovviamente quella che assorbe la maggior parte delle risorse, ma si tratta di una specie di
macro aggregato all'interno della quale ricadono tutte le spese di funzionamento di
praticamente tutti gli uffici. quindi, per fare qualche esempio nella funzione del
Programma Organi istituzionali e decentramento, rientra la spesa per la partecipazione alla
Federazione dei Comuni, che da sola pesa quasi per 300.000 euro, poi ci sono tutti i servizi
generali, tipo
l
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’informatica che da sola, richiede 90.000 euro, le utenze della sede municipale, alla quale
sono dedicati 94.000 euro, le pulizie 44.000 euro, ecco cifre di questo genere. La spesa di
personale, dicevo, è trasversale a naturalmente a tutte le missioni e quindi è opportuno
valutarle nel suo complesso. Allora, la spesa di personale è prevista in circa 740.000 euro
e quindi risulta essere in incremento di circa 30.000 euro rispetto all' anno precedente,
questo per effetto della politica del personale finora attuata, ricordo infatti che nel corso
del 2021, che è stato un anno piuttosto movimentato dal punto di vista del personale, ci
sono state due cessazioni di personale in segreteria, che sono state prontamente sostituite
con due nuove assunzioni, c'è stata poi una assunzione di una categoria C ai lavori
pubblici, un'altra assunzione di una categoria D verso fine anno all'edilizia privata e poi,
all'inizio di quest'anno si è dato già, diciamo, attuazione al programma del fabbisogno del
personale, perché è stata assunta una categoria C sempre ad edilizia privata e una
categoria D che è stata destinata in anagrafe in vista di una prossima uscita per
mobilità
.
Quindi complessivamente, come dicevo, si ha un incremento di spesa di 30.000 euro. Altra
spesa trasversale a tutte le missioni sono, è la spesa per interessi, ovvero interessi che
paghiamo sui mutui contratti per la realizzazione delle opere pubbliche, allora la spesa per
interessi è pari a 18.000 euro, quindi si è molto ridotta rispetto a tempi addietro, a cui si
aggiungono poi 82.000 euro per rimborso di quota capitale mutui. Pertanto, la spesa
relativa all' indebitamento è pari a 100.000 euro tondi. In questo modo, il debito residuo,
anche quello si è fortemente ridotto, attualmente è pari a 590.000 euro, la spesa relativa
al rimborso della quota capitale mutui deve essere coperta ai fini degli equilibri dalle
entrate correnti, pertanto, viste le entrate correnti e le spese correnti di cui abbiamo
parlato poco fa, l'equilibrio di parte corrente viene raggiunto utilizzando 100.000 euro di
oneri, appunto destinati alla spesa corrente. Venendo alla parte capitale del bilancio, balza
evidente subito all' occhio che il Piano opere per il 2022 è decisamente corposo, con una
spesa che raggiunge i 5.435.000 euro nel primo anno e questa spesa viene finanziata con
contributi statali per 4.395.000 euro a cui si aggiungono oneri per 271.000, alienazioni per
120.000 e mutui, assunzione di due mutui per complessivi 561.000
eur
o. Per quanto riguarda la spesa, la spesa si concentra in conto capitale principalmente su
tre interventi, che sono la realizzazione della nuova palestra presso la scuola primaria di
Sant' Eufemia, dove è prevista una spesa di 1.050.000 euro, poi la riqualificazione e
ampliamento della palestra della scuola media Ungaretti con una spesa di 850.000 euro e,
infine, l'allargamento di via Piovega con realizzazione di un percorso ciclopedonale per
2.400.000 euro. Per queste tre opere è già stata inoltrata la domanda di finanziamento
entro i termini previsti. Okay per una illustrazione più dettagliata del piano opere, io
lascerei la parola al Sindaco, quindi, se non ci sono domande, io avrei anche già concluso.

Presidente: grazie, dottor Mazzocca, se può, grazie, prego Assessore Ruffato;

Assessore Giulio Ruffato: si, una sola precisazione, le palestre sono entrambe in Comune
di Borgoricco, ovvero la scuola elementare, per la scuola elementare, è stata presentata la
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proposta per una palestra, perché attualmente non c'è e invece per le scuole medie,
siccome l'esistente non è in ottime condizioni, si è presentata un'ulteriore domanda per
realizzarne una affianco all' esistente. Grazie.

Presidente: grazie Assessore, prego, Sindaco.

Sindaco: sì, faccio una veloce illustrazione del Piano delle opere, poi direi che magari per
un'analisi più approfondita la faremo quando saremo con un Consiglio comunale al
completo, giusto per dare anche la possibilità alla minoranza di poter interagire. Per
quanto riguarda il piano triennale delle opere, le opere che sono previste all' interno del
Piano della spesa per investimento di maggiore entità sono appunto le due palestre della
scuola primaria presso la scuola primaria Locatelli e presso la scuola secondaria di primo
grado, Ungaretti, due progetti che appartengono a quel filone, legato al Piano nazionale di
ripresa e resilienza, di recente scadenza, tra l'altro, oltre a questi, ovviamente, ci sono
spese di manutenzione delle scuole. L'impianto antincendio del centro civico, poi abbiamo
inserito in previsione anche la pista ciclopedonale in via Piovega, per la quale
parteciperemo ad un bando indetto dal Ministero dell' Interno, la riqualificazione della
piazza di Sant' Eufemia, prevista per quest'anno con mutuo di 210.000 euro e 40.000 euro
di oneri, il percorso ciclopedonale lungo via delle Badesse - via Frattina - via Olmo che
prevede invece, 50.000 euro per i prossimi tre anni, in questo Piano triennale delle opere e
la sistemazione dell' incrocio tra via Ronchi e via Gaffarello, che abbiamo già proposto ai
cittadini con un incontro pubblico, presente anche il progettista e abbiamo concordato una
realizzazione a step della sistemazione dell' incrocio tra via Ronchi e via Gaffarello.
E
’ in corso in questi giorni la realizzazione, tra l'altro, la messa in sicurezza dell'incrocio tra
via del Graticolato e via Scardeone in corrispondenza dell'inizio della pista ciclabile e all'
interno del Piano delle opere abbiamo previsto anche la realizzazione degli spazi per la
Croce Verde nella caserma dei Vigili del fuoco per 40.000 euro, la sistemazione
dell'incrocio tra via Sabbadini - via Pelosa per 70.000 euro. Poi, ovviamente, ci sono anche
altre opere di dimensione inferiore. Tra questi, tra le opere di dimensione maggiore c'è
anche la previsione della sistemazione della sede municipale, legata al fatto che c'è la
necessità di provvedere a una riqualificazione energetica del Municipio, da realizzare nei
prossimi anni per risolvere anche il problema legato al guasto del sistema di
riscaldamento. In questi mesi stiamo anche lavorando all' abbellimento delle rotatorie, è in
corso di realizzazione la sistemazione della rotatoria all'uscita della SR 308, che è la prima
delle rotatorie che stiamo sistemando, che prevede, tra l'altro, una scritta all' ingresso del
Comune di Borgoricco con un chiaro richiamo alle origini del graticolato romano e abbiamo
intenzione di procedere con la sistemazione delle altre rotatorie, questa è avvenuta grazie
ad una convenzione con la ditta Pegaso che ha partecipato al nostro bando rotonde dell'
anno scorso. Riapriremo i termini del bando per poter garantire la possibilità anche ad
altre aziende del territorio di potersi fare pubblicità presso le rotonde e di poter garantire
anche la sistemazione delle stesse, l'abbellimento delle stesse. Questo in sintesi il piano
triennale delle opere, chiaramente in alcuni casi si tratta di previsioni, in altri casi si tratta
di opere con delle fonti di finanziamento già previste e accertate tramite mutuo, oneri o
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risorse anche comunali e nel corso dei prossimi anni abbiamo intenzione di procedere
lungo quel percorso di realizzazione di piste ciclopedonali che ha caratterizzato in maniera
inconfondibile la nostra Amministrazione, tra queste, non l'ho citata perché l' abbiamo
citata praticamente in tutti i Consigli comunali, l' inizio della pista, della grande pista del
Graticolato, sia della pista ciclabile di via Roma sud, il cui progetto, per quanto riguarda la
parte di competenza di Etra, è già stato realizzato, è in fase di redazione il progetto
esecutivo per la realizzazione dell' opera in queste, in queste settimane, abbiamo
intenzione di procedere con la gara già verso la fine di quest'anno per poter avviare i lavori
l'anno prossimo. Questo è il primo stralcio, per quanto riguarda il secondo stralcio,
abbiamo in mente di partecipare al bando sulla rigenerazione urbana, che prevede però la
necessaria concomitanza della volontà di due enti comunali il cui numero di abitanti superi
i 15.000 e in questo caso, sarà Borgoricco e Campodarsego e stiamo lavorando per poter
procedere anche alla partecipazione di quel bando e quindi garantire un fondo di risorse
sufficienti per realizzare anche il secondo stralcio, all'interno dello stesso progetto abbiamo
previsto anche la riqualificazione della chiesetta lungo via Roma sud, questo è in sintesi il
piano triennale delle opere per quanto riguarda le opere di maggiore entità finanziaria.

Presidente: grazie Sindaco, procediamo quindi alla votazione del punto numero 3 del DUP.
Favorevoli? Contrari? Astenuti?

IL CONSIGLIO COMUNALE

RICHIAMATO l’art. 151 del D.lgs. 267/2000 così come modificato dal D.lgs. 118/2011 in
base al quale gli enti ispirano la propria gestione al principio della programmazione e a tal
fine presentano entro il 31 luglio il Documento Unico di Programmazione al Consiglio
Comunale per le conseguenti deliberazioni;

RILEVATO che in base al Principio contabile sulla Programmazione il Documento unico di
programmazione (D.U.P.) costituisce, nel rispetto del principio del coordinamento e
coerenza dei documenti di bilancio, il presupposto necessario di tutti gli altri documenti di
programmazione;

DATO ATTO che per avviare il ciclo di Bilancio 2022 è necessario preliminarmente
approvare il Documento Unico di programmazione (D.U.P.) 2022 - 2024;

DATO ATTO altresì che il presente provvedimento è di competenza del Consiglio
Comunale ai sensi  dell'art. 42, comma 2, del D.Lgs. 18.8.2000 n. 267 organo al quale
verrà rimessa l’approvazione finale;

VISTA la deliberazione di Giunta Comunale n. 8 del 07.02.2021 con la quale è stato
adottato lo schema di Documento Unico di programmazione (D.U.P.) 2022 - 2024;

ESAMINATO il Documento Unico di Programmazione (D.U.P.) 2022 - 2024 (Allegato A);

VISTO il parere espresso dall’Organo di revisione sul Documento Unico di
Programmazione (D.U.P.) (Allegato B);

VISTO il vigente Statuto comunale;

VISTO l’art. 9 del vigente Regolamento di contabilità, approvato con propria deliberazione
n. 48 del 29.12.2015;

ACQUISITI i pareri favorevoli in ordine alla regolarità tecnica e contabile, ai sensi dell’art.
49, comma 1, del D.Lgs. n. 267/2000;
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DATO ATTO che non sono state formulate dichiarazioni di voto;

CON VOTI così espressi nelle forme di legge:
Presenti n. 9 (nove)
Favorevoli n. 9 (nove)
Astenuti n. 0 (nessuno)
Contrari n. 0 (nessuno)

DELIBERA

di approvare il Documento Unico di Programmazione (D.U.P.) 2022 - 2024, allegato1.
A alla presente per farne parte integrante e sostanziale al presente provvedimento;

Presidente: poniamo in votazione anche l'immediata eseguibilità. Favorevoli? Contrari?
Astenuti?

Con successiva, separata e medesimo esito di votazione (voti unanimi favorevoli), il
presente provvedimento viene dichiarato immediatamente eseguibile ai sensi dell’art. 134,
comma 4, del T.U.E.L. D.Lgs. n. 267/2000.

* * * * * * *

I pareri, qualora espressi sulla proposta di delibera, sono stati sottoscritti digitalmente a
norma di legge secondo quanto previsto dal D.Lgs 267/2000 artt. 49 e 147bis ed allegati al
presente atto.
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Data lettura della presente delibera, viene approvata e sottoscritta

IL PRESIDENTE IL SEGRETARIO COMUNALE
F.to  MICHELAZZO RICCARDO F.to  MEDICI dott. ANGELO

(La firma, in formato digitale, è stata apposta sull’originale del presente atto ed è
conservato presso gli archivi informatici del Comune ai sensi del D.Lgs 7/3/2005, n. 82 e

s.m.i. (CAD) e norme collegate,)

(La firma, in formato digitale, è stata apposta sull’originale del presente atto ed è
conservato presso gli archivi informatici del Comune ai sensi del D.Lgs 7/3/2005, n. 82 e

s.m.i. (CAD) e norme collegate,)
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PARERE DI REGOLARITA’ DEL RESPONSABILE
Ai sensi dell’art. 49 comma 1 e 147 bis comma 1 del D.lgs 267/2000

Oggetto: APPROVAZIONE DEL DOCUMENTO UNICO DI
PROGRAMMAZIONE (D.U.P.) 2022-2024

Regolarita' Tecnica
Sulla proposta di deliberazione in oggetto si esprime, ai sensi degli artt. 49, comma 1 e
147 bis, comma 1, D. Lgs. 267/2000 parere Favorevole* di regolarità tecnica,
attestante la regolarità e la correttezza dell’azione amministrativa”;

*per la motivazione indicata con nota:

Data 23-02-22 Il Responsabile del servizio
F.to MAZZOCCA DOTT.

GIOVANNI
(La firma, in formato digitale, è stata apposta sull’originale del presente
atto ed è conservato presso gli archivi informatici del Comune ai sensi del

D.Lgs 7/3/2005, n. 82 e s.m.i. (CAD) e norme collegate,)
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PARERE DI REGOLARITA’ DEL RESPONSABILE
Ai sensi dell’art. 49 comma 1 e 147 bis comma 1 del D.lgs 267/2000

Oggetto: APPROVAZIONE DEL DOCUMENTO UNICO DI
PROGRAMMAZIONE (D.U.P.) 2022-2024

REGOLARITA' CONTABILE
Sulla proposta di deliberazione in oggetto si esprime, ai sensi degli artt. 49, comma 1 e
147 bis, comma 1, D. Lgs. 267/2000 parere Favorevole* di regolarità contabile;

*per la motivazione indicata con nota:

Data 23-02-22 Il Responsabile del servizio
F.to MAZZOCCA DOTT. GIOVANNI
(La firma, in formato digitale, è stata apposta sull’originale del presente atto ed è

conservato presso gli archivi informatici del Comune ai sensi del D.Lgs 7/3/2005, n. 82
e s.m.i. (CAD) e norme collegate,)

Atto prodotto da sistema informativo automatizzato Deliberazione del Consiglio Comunale n° 3 del 28-02-2022


